

## « Dans la joie, vous rendrez grâce à Dieu le Père » (Col 1,12)

Chaque année, en septembre, les activités de la paroisse reprennent progressivement leur cours après la coupure nécessaire de l'été. Allons-nous vivre les mêmes réalités que l'an dernier ? Certes, les fêtes et les temps liturgiques qui la rythment sont toujours les mêmes : La Toussaint, Noël, Rameaux, Pâques, Ascension et Pentecôte... de même que la vie des différents groupes qui composent la paroisse. Et pourtant le Seigneur nous réserve toujours des surprises. Il a des désirs pour chacun de nous et pour notre communauté paroissiale. Sa Parole ne s'appelle-t-elle pas « Bonne Nouvelle » ?

En cette nouvelle année pastorale, un beau groupe de catéchumènes s'annonce. Entre les lycéens et les adultes, c'est plus d'une quinzaine de personnes qui vont recevoir le baptême lors de la prochaine veillée pascale. En plus des enfants du catéchisme et des jeunes des collèges, c'est une belle moisson à laquelle nous invite le Seigneur. Nous pouvons déjà les prendre dans notre prière en attendant de faire leur connaissance.

Mais si nous pouvons vivre une nouvelle année pastorale à Foix et dans le Séronais et accueillir de futurs baptisés, c'est parce que des hommes et des femmes ont porté la Bonne Nouvelle dans ces terres depuis plus de 1500 ans. L'année 2026 va être riche en fêtes les concernant. Le 18 janvier, en la solennité du saint patron de Foix, Volusien, notre évêque Benoît viendra consacrer le maître autel de l'abbatiale qui, réalisé dans les années 1960 lors de sa restauration, n'a étonnamment jamais été consacré : les reliques de l'ancien maître autel de l'abbatiale ainsi que celles du maître autel de l'ancienne chapelle de l'Hôpital, la chapelle Saint-Jacques, seront ainsi déposées dans celui sur lequel nous célébrons tous les dimanches. Elles appartiennent à saint Vincent de Paul et à sainte Lucie. Les reliques nous rappellent que notre foi s'appuie de génération en génération sur celle des témoins (c'est le sens du mot grec « martyr ») qui ont eu la grâce et le courage de vivre dans et de l'amour du Christ, parfois jusqu'à verser leur sang.

De même, au printemps, la crypte de l'abbatiale accueillera à nouveau – en plus d'un « trésor » constitué de belles pièces d'orfèvrerie liturgique (calices, patènes ou ostensor) – les reliques de saint Volusien qui ne sont plus vénérées en ce lieu, pourtant bâti en son honneur, depuis 450 ans ! Les guerres de religions sont passées par là... Enfin, et c'est une grande grâce, nous avons le privilège d'avoir sur notre secteur paroissial un saint originaire de Durban-sur-Arize, Raymond de Durban, évêque de Barbastro, dont nous fêtons en 2026 les 900 ans de sa mort. Il était présent à la consécration de l'abbatiale Saint-Volusien en 1111 et à l'installation des reliques. Nous fêterons son anniversaire la même année que le retour de ces mêmes reliques. Joie !

C'est donc une année festive et d'action de grâce qui nous attend. Que le Seigneur nous garde dans la foi, l'espérance et la charité, fruits de sa grâce et de la constance de nos frères et sœurs aînés. Qu'il nous offre cette même fidélité et courage, à nous chrétiens en terre Ariège. Bonne rentrée !

Père Édouard de Laportalrière

### Éditorial du mois de septembre 2025 de « Nos Clochers Réunis »

